
Plus de 50 participants nordistes au rassemblement  
de la Jeunesse ouvrière chrétienne de 2023
Du 14 au 16 Juillet, la 

Jeunesse ouvrière chré-
tienne (JOC) a rassemblé 

à Jambville dans les Yvelines plus 
de 400 jeunes accompagnés 
d’adultes pour une rencontre 
nationale sur le thème : « Terre 
à venir : unis pour le change-
ment ! » Parmi eux, plus de 50 
jeunes et adultes venaient du 
Nord - Pas-de-Calais. 

Chloé Corvée, présidente na-
tionale du mouvement, présen-
tait ainsi ce temps fort : « Ce ras-
semblement est sur le thème 
de la justice économique et 
écologique pour dénoncer 
les inégalités vécues par les 
jeunes du milieu ouvrier et 
des quartiers populaires. » 

Échanges, rencontres, 
partage

Ces trois jours d’échanges, de 
rencontres, de partage se sont 
déroulés selon la méthodologie 
de la Révision De Vie (RDV) de 

la JOC : Voir, Juger, Agir. Répar-
tis en catégories (jeunes privés 
d’emploi, apprentis, étudiants, 
scolaires), les jeunes ont tout 
d’abord découvert le fonction-
nement des politiques locales. 
Avec l’aide d’élus locaux et de 
partenaires (Secours Catholique 
Caritas France ; CCFD Terre Soli-
daire ; CFDT ; CGT ; Mission Ou-
vrière Nationale ; PS ; PCF ; etc.), 
ils ont débattu des revendica-
tions portées par les fédérations 
JOC, pour finalement aboutir 
à une dizaine de propositions 
concrètes qui seront mises en 
œuvre dès septembre (1).

 ❝ Je suis présente 
pour porter les revendi-

cations qu’on a fait 
remonter et décider de 

propositions qui permet-
tront de changer les 

choses
IWA, DE LILLE-FIVES, JOCISTE 

DEPUIS SEPTEMBRE 2022

Kimberlé, qui vient de Carvin 
(diocèse d’Arras), responsable 
d’une équipe JOC depuis 2 ans 
avec 3 autres personnes, confie : 
« Je suis venue ici pour voir ce 
qu’on peut faire pour l’envi-
ronnement, la planète. Je suis 
chrétienne et je sais qu’on 
prie aussi pendant ce ras-
semblement. Ça me permet 
aussi de sortir de chez moi, de 
rencontrer de nouvelles per-
sonnes. J’ai fait des connais-
sances, et on va continuer à 
échanger par téléphone et 
messages. »

Soirée 
« jeunes talents »

Fête et jeux étaient évidem-
ment de la partie, avec une soi-
rée « Jeunes talents » qui a 
enthousiasmé tous les jeunes !

La célébration eucharistique 
de clôture était présidée par Mgr 
Le Boulc’h, nouvel archevêque 
du diocèse de Lille, qui a accueilli 
les jeunes par ces mots : « La 
JOC est un évangile incar-
né ! »

Ce rassemblement était aussi 
l’occasion pour Chloé Corvée 
de passer la main et de présen-
ter la nouvelle équipe nationale 
et notamment Laetitia Reynier, 
nouvelle présidente.

« Ça foisonne  
de partout »

Mgr Le Boulc’h, archevêque 
de Lille, confie : « Je suis venu 
à ce rassemblement tout 
d’abord parce qu’il y a beau-
coup de jeunes du diocèse 
de Lille. Je fais partie des 
évêques qui suivent les asso-

ciations de fidèles au niveau 
national, et on m’a confié le 
suivi de la Mission Ouvrière. 
Dans notre diocèse, la JOC fait 
partie de ces nombreux mou-
vements que je découvre au 
fur et à mesure : ça foisonne 
de partout. Ma préoccupa-
tion est que tout ce monde 
se connaisse. Je préside donc 
la célébration eucharistique 
de clôture et entends aussi 
le fruit du travail de ces trois 
jours, car je sais que les jeunes 
ont beaucoup travaillé ! » 

Pour la célébration, il s’est 
adapté à ce que les jeunes ont 
préparé. Il a pu voir le dyna-
misme des participants  : « Je 
constate qu’au bout de 3 
jours, ils ont encore beaucoup 
de tonus ! »

Aurélia, jociste depuis 10 

ans dans le Nord, se réjouit de 
la présence de l’archevêque  : 
« C’est super : j’ai pu discu-
ter avec lui, lui montrer que 
la JOC est bien présente dans 
notre diocèse et lui présen-
ter quelques jeunes ». De son 
côté, Iwa souligne à propos de 
Mgr Le Boulc’h : « Il soutient 
les jeunes, et c’est important 
pour nous. Au retour, on va 
partager tout ça avec les 
copains, sans doute par une 
fête. »

• Par Maryse Masselot, 
accompagnatrice JOC de la 

fédération Roubaix-Tour-
coing-Vallée de la Lys

 ■ (1) Site internet pour 
retrouver les propositions 
votées lors du rassemble-
ment : www.joc.asso.fr.

Plus de 50 jeunes et adultes nordistes ont participé au rassemblement national JOC de 202 à Jambville. Maryse Masselot

L’archevêque de Lille Mgr Le Boulc’h est venu  
à ce rassemblement, à la rencontre des jeunes. Maryse Masselot

   B Témoignages

•Aurélia, jociste depuis 10 ans : 
« Je suis actuellement présidente 
de la fédé de Roubaix-Tourcoing-
Vallée de la Lys, et j’ai été 
appelée à être présidente de la 
région Nord en septembre. De 
la fédé, on est une trentaine, 
et on avait surtout envie de 
découvrir la dimension nationale 
de la JOC, et voir ce qu’on peut 
faire pour changer les choses. 
On est vraiment heureux d’être 
là ! Ça se passe super bien, et le 
camping c’est rigolo… Pour moi, 
c’est très bien, mais fatiguant, 
car il a fallu tout préparer. 
J’en profite pour remercier les 
accompagnateurs, toujours là 
pour aider les jeunes. »

•Iwa, jociste de Lille-Fives 
depuis septembre : «  Une 
accompagnatrice JOC nous a 
proposé [avec 4 autres personnes, 
NDLR] de faire une première RDV 
(Révision de Vie) et relire notre 
vie à la lumière de l’Évangile, 
ça nous a tout de suite plu. 
J’ai aussi découvert le côté 
‘militant’ de la JOC par le premier 
rassemblement de responsables 
auquel j’ai participé. Je suis 
vraiment ravie d’être venue 
! C’était l’occasion de faire 
plein de rencontres et aussi de 
concrétiser tout ce qui nous 
tient à cœur ; avec plein de 
partenaires qui sont là, ça rend 
les choses possible. » 

•Lucas : « Je viens de la fédé 
Roubaix-Tourcoing-Vallée de 
la Lys, et plus précisément 
de Wattrelos. Je suis jociste 
depuis 5 ans, et jusqu’à présent 
je ne connaissais la JOC que 
localement, et ça m’intéressait 
de savoir comment ça se passe au 
niveau national. Il faut dire que 
le thème de l’écologie, comment 
sauver la planète, c’est très 
important ! J’ai pu rencontrer 
des jeunes d’autres régions, et 
c’est bien de pouvoir partager 
avec eux. On va aussi montrer 
que la JOC, c’est important 
dans notre diocèse, puisque 
c’est l’archevêque de Lille qui a 
présidé la messe de dimanche. » 

•Nathalie, accompagnatrice, 
diocèse d’Arras : « On est venus 
à 5 : 4 jeunes qui sont en équipe 
et moi. En fait, ce sont les 
jeunes qui m’ont sollicitée à 
venir ici, pour les superviser, 
mais de loin ! Ils sont adultes et 
savent se débrouiller. Je trouve 
beaucoup de plaisir à être là, ça 
me fait découvrir plein de chose, 
rencontrer d’autres jeunes et 
aussi trouver des idées pour 
mon accompagnement. C’est 
un rassemblement très festif, 
je vois plein de jeunes contents 
d’être ici, et surtout ils partagent 
beaucoup entre eux, il faut dire 
que le camping, ça aide (même 
si le montage des tentes a été 

compliqué). Avec les adultes, 
aucun souci, on a l’impression de 
se connaître depuis longtemps 
! Au retour, on va présenter le 
rassemblement aux jeunes qu’on 
connaît à partir des photos qu’on 
a pu faire. » 

•Mélina Elshoud, élus PS au 
Conseil départemental de la 
Sarthe : « Je suis engagée 
dans plusieurs associations, 
des rassemblements comme 
celui-ci, j’en ai vécu quand 
j’étais plus jeune, et ces temps 
de partage, d’échange, de 
formation individuelle, ça a 
construit la personne que je suis 
aujourd’hui. C’est avec plaisir 

que j’ai répondu à l’invitation 
des jeunes de la Sarthe. Je 
m’attendais à la plupart des 
questions soulevées par la 
JOC, car comme citoyenne 
avant tout, je suis frustrée par 
rapport à l’état du monde, et 
aux réponses pas assez rapides 
par rapport à la pauvreté 
et aux enjeux climatiques. 
Ce qui est intéressant ici, 
c’est d’essayer de trouver 
ensemble des réponses. C’est 
aussi l’occasion de faire de la 
pédagogie sur le travail des 
élus locaux qui reste tout 
aussi méconnu que compliqué. 
J’attends aussi beaucoup de 
la restitution des travaux 
réalisés pendant ces 3 jours, 
que je ne manquerai de porter 
à mon niveau. Faire bouger 
les politiques locales grâce 
aux propositions des jeunes, 
ça me semble important. 
Contrairement à ce qu’on 
pense souvent, tout n’est pas 
écrit d’avance ! » 

•Propos  recue i l l i s  par 
Maryse Masselot

« Voir ce qu’on peut faire pour changer les choses » 
Aurélia, Roubaix-Tourcoing 
Vallée de la Lys.

Iwa, de Lille-Fives. Lucas, pour Roubaix-Tourcoing 
Vallée de la Lys.

Nathalie, accompagnatrice 
à Arras.

Mélina, élue PS dans la Sarthe

11Chrétiens du Nord-Pas-de-Calais CROIX DU NORD
VENDREDI 4 AOÛT 2023 

actu.fr/lille


